

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 110 (1965)
Heft: 4

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Informations**Le Rapport des troupes d'aviation et de DCA à Berne.**

Bénévolement, sans solde ni frais de voyage, ce sont plus de mille officiers des troupes d'aviation et de défense contre avions qui ont répondu à l'invitation de leur nouveau Chef qui les avait conviés à un rapport d'arme le 21 mars 1965 à Berne.

La presse, les Autorités civiles s'étaient jointes aux uniformes battant neufs des jeunes lieutenants, bleu foncé des SCF ayant rang d'officier, de la plupart des officiers en fonctions et de pas mal d'anciens commandants.

Le colonel commandant de corps Studer, visiblement impressionné par une telle affluence, salua les invités — parmi lesquels nous avons relevé la présence des colonels divisionnaires Rihner et Primault, des colonels brigadiers Burckhardt, Bachhofner, Meyer, Troller, Gerber, Triponez et Blötzer.

Au cours d'un exposé magistral, le nouveau commandant souleva les problèmes présents et futurs auxquels il devra trouver une solution. Les plus urgents sont :

- la conception de notre défense de l'espace aérien,
- le système de surveillance, d'alerte et de conduite centralisée FLORIDA,
- la réorganisation du commandement des troupes d'aviation et de DCA,
- l'introduction des engins guidés de DCA BL 64,
- l'introduction des avions MIRAGE,
- la modernisation des régiments de DCA 2 et 3,
- l'avenir de l'escadre de surveillance,
- l'augmentation du nombre des escadrilles légères (avions de liaison et hélicoptères),
- le problème des instructeurs.

Le commandant ne se contenta pas d'émettre des désirs, mais il renseigna son auditoire attentif sur les conséquences financières des mesures envisagées ; il parla aussi des problèmes que posent l'instruction et surtout l'éducation des troupes essentiellement techniques dont il assume la responsabilité, des collaborateurs (instructeurs et pilotes de l'escadre de surveillance) dont il a besoin pour mener sa tâche à bien, et il termina en soulignant l'importance qu'il accorde à l'activité hors service, soit dans les sociétés d'officiers et de sous-officiers, soit dans les cours alpins d'hiver et d'été, concours de patrouilles, marches

militaires, etc. (Nous espérons pouvoir publier prochainement un résumé des points de vue émis par le colonel commandant de corps Studer sur les différents problèmes soulevés.)

Le commandant et chef de l'instruction des troupes de défense contre avions, le colonel brigadier Triponez, fit ensuite un exposé sur la DCA moyenne et les engins guidés de DCA BL 64, tandis que le colonel EMG Bolliger, chef de la section des recherches et du développement au Service de l'EMG, nous parla de l'amélioration du réseau radar, du réseau d'alerte et des moyens de conduite centralisée des troupes d'aviation et de DCA.

Le rapport fut suivi d'un déjeuner en commun au Kursaal de Berne. L'après-midi était réservé aux rapports de régiments et de groupes fort utiles en ce début d'année.

La journée du 21 mars 1965 a laissé aux officiers des troupes d'aviation et de DCA une excellente impression qui ne manquera pas d'avoir d'heureuses conséquences sur le gros travail qui attend chaque officier au cours de l'année 1965.

M. R.

Nécrologie

† Le colonel Joseph Junod

Après des études d'ingénieur il choisit la carrière militaire par vocation. Bien qu'elle se développe harmonieusement il connaît, comme beaucoup d'autres, certaines déceptions inhérentes aux servitudes de ce dur métier. C'est généralement le sort des fortes个人ités. Les journaux ont rappelé ses commandements successifs et son activité d'officier-instructeur, notamment sur la place d'armes de Lausanne.

Nous voudrions ici surtout évoquer le souvenir de l'ami qui vient de nous quitter et rendre à sa mémoire le juste hommage qui lui est dû.

Junod nous était devenu familier alors que, comme capitaine, il avait le privilège de commander, en 1918, la 3^e cp. de mitrailleurs du Groupe attelé de la 1^{re} Division. Intransigeant face au devoir et dans l'exécution de ses ordres il ne tolérait aucune faiblesse. Mais il montrait l'exemple! Il se faisait déjà remarquer par son tempérament de chef, son sens de l'honneur, la droiture de son caractère, ses talents d'instructeur, le souci qu'il avait du moral de sa troupe, son attachement à nos traditions militaires.